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Сотрудники полиции 
оказали помощь 

в эвакуации жильцов 
из горящего дома

14 февраля 2014 года  в г. Назрани  произошло воз-
горание квартиры в многоквартирном доме, располо-
женном на проспекте И. Базоркина. В первой половине 
дня соседи заметили задымление в одной из квартир 
третьего этажа, и вызвали спасательные службы. Во-
время подоспевшие пожарные приступили  к тушению 
пожара. Угрозу жизням людей помимо огня представ-
ляло и сильное задымление помещений, сообщает 
пресс-служба МВД по РИ.

Сообщение о возгорании в пятиэтажке поступило и в 
ОМВД России по г. Назрани, к жильцам дома на помощь 
срочно отправились десять сотрудников отдельного бата-
льона патрульно-постовой службы. Прибыв на место про-
исшествия, сотрудники полиции мгновенно оценили обста-
новку и  разделились на группы. Первая группа обеспечила 
оцепление опасной зоны вокруг дома,  а другая приступила 
к немедленной эвакуации жильцов пятиэтажного здания.  
На каждом этаже здания расположено около двадцати 
квартир, полицейские проверили каждую из них и помогли 
людям своевременно покинуть горящий дом. 

Жильцы дома прислали письмо в МВД по Республике 
Ингушетия с выражением благодарности  за оказанную со-
трудниками полиции помощь. Как они отметили, благодаря 
слаженным и оперативным действиям полицейских никто 
из жильцов дома, среди которых были в основном старики 
и дети, не пострадал.

В свою очередь,   министр   внутренних   дел   Ингу-
шетии А.Трофимов  принял  решение  о  поощрении  всех  
участвовавших  в тушении пожара сотрудников ОБ ППС 
МВД по РИ. 

В Москве прошла 
встреча Главы Республи-
ки Ингушетия Юнус-Бека 
Евкурова с министром 
здравоохранения РФ Ве-
роникой Скворцовой. На 
встрече также присутство-
вали заместитель мини-
стра Татьяна Яковлева, 
директор Департамента 
Елена Байбарина, дирек-
тор ФОМС РФ Наталья 
Стадченко, министр здра-
воохранения Ингушетии 

Марем Арапханова и руко-
водитель ФОМС Ингуше-
тии Мурад Мальсагов.

Стороны обсудили во-
просы оснащения обору-
дованием онкологического 
диспансера и строительства 
роддомов в Сунженском рай-
оне, в городах Малгобеке и 
Назрани, а также повышение 
качества и уровня медицин-
ского обслуживания жителей 
Ингушетии. В ходе встречи 

были затронуты и новые пер-
спективы инновационного 
развития здравоохранения 
Ингушетии.

По мнению Вероники 
Скворцовой, онкодиспансе-
ры должны быть оснащены 
высокотехнологичным меди-
цинским оборудованием. Это 
позволит обеспечить раннюю 
диагностику онкологических 
заболеваний, ввести необ-
ходимый лучевой компонент 

лечения больных, снизить 
инвалидность и смертность.

По словам Юнус-Бека 
Евкурова, установка со-
временного оборудования 
в медицинские учреждения 
позволит получать высоко-
технологичную помощь, не 
выезжая за пределы респу-
блики.

Юнус-Бек Евкуров обсудил с министром 
здравоохранения России Вероникой 

Скворцовой перспективы инновационного 
развития здравоохранения Ингушетии

Юнус-Бек Евкуров 
встретился с министром 
спорта РФ Виталием Мут-
ко. На встрече обсужда-
лись вопросы развития 
спортивной инфраструк-
туры региона.

«Прежде всего, я по-
здравил Виталия Мутко 
с великолепной органи-
зацией Олимпийских и 
Паралимпийских игр в 
Сочи», - рассказал Юнус-
Бек Евкуров пресс-центру 
Федеральной целевой 
программы «Развитие фи-

зической культуры и спорта 
в Российской Федерации на 
2006-2015 годы». «В том, 
что Игры-2014 прошли на 
высочайшем уровне и за-
вершились победой олим-
пийской и паралимпийской 
сборных России, безуслов-
но, огромная заслуга Мини-
стерства спорта», - отметил 
Глава Ингушетии.

На встрече была до-
стигнута договоренность о 
выделении федеральной 
субсидии на строительство 
в Ингушетии Дворца спор-

та. Юнус-Бек Евкуров при-
гласил руководителей Мин-
спорта и Всероссийской 
федерации плавания на 
открытие двух бассейнов, 
которые построены в Ингу-
шетии в условиях средне-
горья.

«Открытие бассейнов 
состоится через месяц», - 
отметил Глава Ингушетии. 
«Это первые бассейны 
в России на высоте 1700 
метров над уровнем моря. 
Один из них - крытый, а вто-
рой оборудован трамплина-

ми. Рядом есть гостиница с 
современным медико-вос-
становительным центром 
и столовой. На мой взгляд, 
это уникальное место для 
подготовки спортсменов 
в условиях среднегорья, 
и мне бы хотелось, чтобы 
там проводили сборы на-
циональные команды по 
плаванию и по другим ви-
дам спорта»,- подчеркнул 
Юнус-Бек Евкуров.

Пресс-служба 
Главы РИ

Устроить ребенка 
в садик теперь можно 

через портал госуслуг
С 1 апреля 2014 года на портале государственных 

и муниципальных услуг заработала функция по пре-
доставлению услуги по дошкольному образованию в 
электронном виде, что позволит предоставлять дан-
ную услугу по регистрации заявок родителей (законных 
представителей) на портале и проводить дальнейшее 
отслеживание продвижения очередности до момента 
устройства в дошкольное образовательное учрежде-
ние. 

Для регистрации на портале необходимо зайти на сайт 
госуслугири.рф и авторизоваться. Таким образом, в систе-
ме создается личный кабинет заявителя, который может 
подать заявку в очередь по интернету без всяких «живых» 
очередей и не выходя из дома. Основное преимущество 
данной системы в том, что все мероприятия проводятся с 
помощью сети Интернет, и можно в любое время видеть со-
стояние очередности. 

Электроочередь не только делает процесс распределе-
ния заявок открытым, но и за счет высокой автоматизации 
значительно оптимизирует усилия, необходимые для ор-
ганизации очередности заявок и распределения путевок в 
детские сады.

Необходимо также отметить, что в многофункциональ-
ном центре предоставления государственных и муници-
пальных услуг РИ оказывают услугу по регистрации заяви-
телей на портале государственных и муниципальных услуг, 
что позволяет воспользоваться услугой электроочередь 
категории населения, не владеющей компьютерной грамот-
ностью.

Итоговое заседание 
Коллегии Министерства 

энергетики РФ 

Глава Республики Ингушетия Юнус-Бек Евкуров 
принял участие во Втором итоговом заседании рас-
ширенной коллегии Министерства энергетики Россий-
ской Федерации. На коллегии были подведены итоги 
работы министерства в 2013 году и указаны основные 
приоритеты деятельности ведомства на 2014 год. 

С основным докладом выступил министр энергетики 
Российской Федерации Александр Новак. В мероприятии 
также принимали участие руководители субъектов РФ, 
представители компаний ТЭК, Общественного совета при 
Минэнерго России, а также директора департаментов Ми-
нэнерго России. 

Глава Ингушетии 
встретился 

с председателем 
Федерального фонда ОМС 

Натальей Стадченко
Глава Ингушетии встретился с председателем 

Федерального фонда обязательного медицинского 
страхования Натальей Стадченко. На встрече обсуж-
дались вопросы реализации программы государ-
ственных гарантий бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи на 2014 год. Наталья Стадченко 
высоко оценила работу профильных ведомств Ин-
гушетии. «Хотела бы отметить работу ведомств. Все 
документы выполняются правильно и в срок. В Ин-
гушетии работает отличная команда, и я думаю, у вас 
не возникнет никаких проблем в реализации програм-
мы», - отметила председатель Федерального фонда 
ОМС. 

В завершении встречи договорились о дальнейшем 
сотрудничестве, и со своей стороны Руководитель Феде-
рального ведомства обещала оказывать любую поддерж-
ку в реализации программы государственных гарантий. 

Хранители славных 
традиций 

Глава Ингушетии посетил Первый Московский ка-
детский корпус. Во время своего визита Юнус-Бек 
Евкуров осмотрел учебные и спальные корпуса, оз-
накомился со спортивным комплексом, пообщался с 
кадетами, преподавателями и офицерами-воспитате-
лями. Глава республики высоко оценил уровень учеб-
ного заведения и качество образовательного процес-
са. 

«Наша образовательная военная школа всегда была 
кузницей лучших сынов Отечества. Её выпускники доби-
вались успеха и признания не только на военной службе, 
но и на государственной, а также в науке, культуре, во всех 
сферах общества. Мне очень приятно, что вы возрождае-
те эти традиции», - отметил Юнус-Бек Евкуров. 

В завершение своего визита Глава Ингушетии догово-
рился с директором Владимиром Крымским о сотрудни-
честве между Московским кадетским корпусом и Горским 
кадетским корпусом Республики Ингушетия. 

В городе Назрани, в 
актовом зале ПСЧ №1 
состоялось подведение 
итогов и награждение 
победителей конкурса 
«Самый пожаробезопас-
ный жилой дом», прово-
димого администрацией 
города Назрани по ини-
циативе отдела надзор-
ной деятельности УНД 
ГУ МЧС России по РИ. 
Конкурс проводился с 20 
февраля по 20 марта 2014 
года. 

На торжественном меро-
приятии по приглашению на-
чальника городского ОНД ГУ 
МЧС России по РИ майора 
внутренней службы Илеза 
Оздоева приняли участие 

Глава администрации На-
сыр-Кортского округа города 
Назрани Мухаммет Кодзоев, 
депутат городского совета 
Юсуп Богатырев и председа-
тель ВДПО РИ Абдурахман 
Килоев.

По результатам конкурса 
первое  место  заняла    За-
ира  Тагировна Джандарова, 
проживающая   в   городе  
Назрани, в частном доме по 
ул. Измайлова, № 17. 

Второе место присужде-
но владельцу домовладения 
по улице Костоева, № 10, 
Алихану Алболгачиеву.

Третье место занял Исса 
Магомедович Торшхоев, 
проживающий по адресу: го-
род Назрань,  улица Орцха-
нова, № 24. 

На это торжество были 
приглашены ветераны и 
пенсионеры Управления 
надзорной деятельности, 
проработавшие в этой струк-
туре много лет. Ветеранам 
были вручены в качестве 
сувениров миниатюрные, но 
готовые к применению огне-
тушители. Сувениры вручил 
Абдурахман Килоев. 

Победители были на-
граждены грамотами и цен-
ными подарками.

Стало уже доброй тра-
дицией проводить подобные 
конкурсы в городах и райо-
нах республики. Такие меро-
приятия способствуют повы-
шению культурного уровня 
населения в деле обеспече-
ния пожарной безопасности 

в республике.
- Мы благодарны главе 

администрации города На-
зрани Алихану Тумгоеву за 
поддержку нашей иници-
ативы и проведение этого 
конкурса. Выявляя лучших 
домовладельцев, соблю-
дающих правила пожарной 
безопасности в быту, мы 
определяем новые задачи, 
стоящие перед нами в деле 
обеспечения пожарной без-
опасности в городе в целом. 
На лучших домовладель-
цев равняются их соседи, и 
в целом от такого расклада 
выигрываем мы все, - сказал 
начальник ОНД города На-
зрани майор Илез Оздоев. 

М. ХАНИЕВ

ФСБ совместно 
с зарубежными 

коллегами 
предотвратила теракт 

в Сочи
В 2013 году более 70 стран подверглись террори-

стическим атакам, отметил директор ФСБ Александр 
Бортников. По его словам, непримиримость в борьбе 
с терроризмом сделала Россию одной из главных ми-
шеней для злоумышленников, эффективно бороться с 
которыми можно только совместными усилиями. "При-
мером тому является конкретная совместная работа 
ФСБ России с коллегами из США, Австрии, Франции, 
Германии и Грузии в отношении группы лиц, намере-
вавшихся осуществить террористические атаки на 
олимпийские объекты в Сочи. Совместными усилиями 
эта угроза была локализована", - заявил руководитель 
спецслужбы. По его словам, в осенне-зимний период 
Национальный антитеррористический комитет провел 
ряд мероприятий, способствовавших предотвращению 
28 террористических актов, сообщает РИА-Новости.

Бортников также затронул тему совершенствования за-
конодательства в сфере борьбы с терроризмом. Он расска-
зал, что по инициативе ФСБ в уголовное законодательство 
были внесены нормы, устанавливающие наказание за про-
хождение обучения в тренировочных лагерях боевиков, а 
также за создание и организацию деятельности террори-
стических структур.

Напомним, что накануне Александр Бортников подтвер-
дил ликвидацию главаря Северо-Кавказского бандподпо-
лья Доку Умарова, а также рассказал о раскрытии терактов 
в Волгограде и Пятигорске. По его словам, в первом кварта-
ле 2014 года были ликвидированы 13 главарей и 65 актив-
ных членов бандгрупп, также было задержано более 240 
бандитов и их пособников. Изъято свыше 250 килограммов 
взрывчатки, 79 самодельных взрывных устройств и более 
500 единиц оружия.

Уникальное место для подготовки 
спортсменов

Инвестиционный 
форум в Дубае

Четвертый Ежегодный международный инвести-
ционный форум (ЕИФ) открылся в Центре междуна-
родной торговли в Дубае (Объединенные Арабские 
Эмираты).

В его работе принимают участие 165 стран, более 60 
министров торговли, чиновники, бизнесмены, инвесторы, 
эксперты — всего форум посетят порядка десяти тысяч 
специалистов.

Делегацию из Республики Ингушетия, участвующую в 
данном форуме, возглавили министр экономического раз-
вития РИ Юсуп Зурабов и Постоянный Представитель Ре-
спублики Ингушетия при Президенте РФ Бекхан Оздоев. 
В рамках мероприятия Юсуп Зурабов проведет презента-
цию Республики Ингушетия и ее инвестиционного потен-
циала, а также расскажет о наиболее привлекательных 
инвестиционных проектах, для осуществления совмест-
ной деятельности на территории Ингушетии, сообщает 
пресс-служба Правительства РИ.

ЕИФ - это уникальное событие, которое собирает веду-
щих мировых инвесторов, глав государств, государствен-
ных служащих, министров, мэров, руководителей и част-
ных лиц из более чем 76 стран мира.

В ходе форума потенциальным инвесторам будут 
предложены проекты на сумму в несколько десятков мил-
лиардов долларов в разных странах мира. В частности, 
речь пойдет о крупнейших инвестиционных возможностях 
на развивающихся рынках в надежных сферах с потенци-
ально высоким уровнем возврата инвестиций. Пройдут 
многочисленные круглые столы по обмену опытом с веду-
щими инвестиционными компаниями. Отдельные страны 
и регионы проведут презентации своих инвестиционных 
возможностей.

Дубай также предложит инвесторам свои перспектив-
ные проекты в области сельского хозяйства, гостиничного 
бизнеса, туризма, развития инфраструктуры.

Четвертый ежегодный Инвестиционный форум в Дубае 
продлится три дня и завершится в четверг.

Награды - лучшим
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Капризная и не по-
кавказски холодная погода 
в начале апреля оказалась 
не в состоянии помешать 
многим нашим учреждени-
ям проводить традицион-
ные субботники по заранее 
разработанному и утверж-
денному графику. Как всег-
да, эти мероприятия наи-
более дружно и весело 
проходят в общеобразо-
вательных школах, где со-
вместная работа учителей 
и школьников подчеркива-
ет не только крепкую спа-
янность коллектива, но и 
дает основание педагогам 
взглянуть на своих воспи-
танников другими глазами 
и даже делать сравнения, 
насколько у каждого из них 
прилежание в учебе соче-
тается с трудовой активно-
стью. Я уверен, что форми-
рование трудовых навыков 
детей в значительной мере 
происходит именно на та-
ких общественно-полезных 
мероприятиях, а вовсе не 
на классных уроках труда, 
к которым в большинстве 
школ отношение до сих пор 
продолжает оставаться ни-
чего  не обязывающим и 
формальным.

С таким же приподнятым 
настроением проходят суб-
ботники и в детских дошколь-
ных учреждениях, количество 
которых в республике за по-
следнее время значительно 
выросло. Правда, здесь де-
тей к работе не привлекают, 
еще слишком рано, но зато 
весь коллектив из воспитате-
лей, нянек и техперсонала, во 
главе со своей заведующей, 
очень активно откликаются, 
по словам поэта: «на зов тру-
бы и звуки марша…»

В минувшую субботу я по-
бывал в детском саду «Старт 
в будущее» в с.п. Орджони-
кидзевское, и уже на под-
ступах к учреждению увидел 
несколько молодых женщин, 
которые, разбившись па-
рами, приводили в порядок 
территорию вокруг внешней 
ограды садика и подъездную 
автомобильную дорогу. А 
на обширном дворе, застав-
ленном павильонами для 
отдыха, многочисленными 
качелями,  турниками и про-
чими игровыми снарядами, 
трудились все остальные со-
трудницы: подметая дорож-
ки, подкрашивая скамейки и 
смывая накопившуюся за не-
делю пыль. Идеальная чисто-
та, ухоженность и прямо-таки 
образцовое состояние всего 
двора свидетельствовали, 
что такой порядок является 
результатом каждодневной 

кропотливой работы, а не 
только итогом одного суббот-
ника. На мой взгляд, главная 
заслуга в этом прежде всего 
принадлежит заведующей 
детским садом Азе Урусха-
новой, которая, во-первых, 
сумела собрать вокруг себя 
коллектив единомышленни-
ков, притом, ориентируясь во 
время отбора исключительно 
на личные качества каждой 
новой сотрудницы: душев-
ное отношение к детям, ком-
муникабельность и мягкость 
характера, приверженность 

к чистоте, трудолюбие и т.д. 
Если заведующая детским 
садом основным приорите-
том в работе считает заботу 
о подопечных малышах и 
делает все, что в ее силах, 
чтобы они были накормлены, 
ощущали домашний комфорт 
во время пребывания в са-
дике, умственно и физически 

полноценно развивались и 
каждое утро свидание с ня-
ней и воспитательницей вос-
принимали как встречу с род-
ными людьми – значит, такая 
заведующая действительно 
находится на своем месте и 
заслуживает всеобщей под-
держки.

- Аза, под Вашей опекой 
находятся около трехсот 

детей, а это подразумева-
ет, что триста мам име-
ют возможность спокой-
но работать, а не сидеть 
дома, занимаясь уходом за 
детьми. Если здраво рас-
судить, Вы делаете очень 
нужное и даже важное 
дело, потому что в наше 
трудное время люди, как 
никогда прежде, дорожат 
любой оплачиваемой ра-
ботой, чем и можно объ-
яснить небывалую вос-
требованность детских 
садов среди населения.

- Да, это так, но кроме 
названных Вами родителей, 
наш сад и сам обеспечи-
вает стабильной работой 
почти сто сотрудников, так 
что, всего получается четы-
реста семей, а это не так уж 
мало для небольшой части 
Сунженского района. Неко-
торые люди думают: да что 

там детский садик, не вели-
ка заслуга смотреть за ма-
лышами, если государство 
создало для них все усло-
вия и у тебя в помощниках 
добрая сотня сотрудников. 
Но я бы не хотела, чтобы 
так легкомысленно воспри-
нимали нашу работу. Даже 
на примере любой много-
детной семьи мы знаем, как 

трудно совладать с детьми, 
если один из них все вре-
мя капризничает, другой 
отказывается есть кашу, а 
третий вообще частенько 
выскакивает за дверь с не-
покрытой головой и поэтому 
готов в любую минуту под-
хватить простудное заболе-
вание. У нас воспитываются 
дети от двух до шести лет 
и среди них попадаются са-
мые разные малыши: и те, 
которые постоянно хнычут 
и просятся к мамам, и те, 
кого нужно учить держать 

в руке ложку или самостоя-
тельно одеваться, даже те, 
кому еще предстоит отвы-
кать от памперсов. Поэтому, 
я считаю, что работа наших 
нянь и воспитателей ничуть 
не легче физического труда 
на любом производстве, а 
ответственности во много 
раз больше, и это дает мне 

право всячески поддержи-
вать их, как морально, так и 
материально.

- Кстати, о мате-
риальной поддержке. Я 
слышал, что на 8 марта 
Вам удалось поощрить 
всех своих сотрудниц со-
лидными премиальными 
надбавками к зарплате. 
Расскажите, как Вы это-

го добились при таком 
сдержанном финансиро-
вании государством всех 
дошкольных учреждений?

- Мне очень помог в этом 
вопросе руководитель обще-
ственной приемной Главы 
республики Муслим Алиха-
нович Яндиев. Я даже не 
думала, что чиновник такого 
высокого уровня может быть 
столь доступным, а глав-
ное, понятливым человеком. 
Оказалось, он живо интере-
суется нашими делами и ис-
кренне готов оказать помощь 
в решении любых проблем. 
Теперь я хотя бы знаю, к 
кому можно обратиться, что-
бы быть услышанной. Боль-
шое ему спасибо от всего 
нашего коллектива.

- Сегодня какой у вас 
по счету субботник в 
этом году?

- Второй, мы начали 29 
марта и собираемся прово-
дить это мероприятие весь 
апрель и до завершения 
майских праздников. Чтобы 
равномерно  распределить 
нагрузки на всех, мы реши-
ли привлекать на каждый  
субботник по 10 человек. 
На следующем собираем-
ся посадить 100 саженцев 
фруктовых деревьев: по 
20 яблонь, груш, персиков, 
слив и черешен. Уже за-
казали саженцы, завезли 
чернозем и подготовили 
площадку для разбивки на-
стоящего фруктового сада. 
А во дворе в красивых емко-
стях посадим живые цветы 
и будем учить детей ухажи-
вать за ними.

- Говорят, что скоро 
у вас состоится первый 
выпуск старшей группы 
воспитанников.

- Это будут 18 детей, 
достигшие школьного воз-
раста. Мы уже приготови-
ли для них одинаковые ко-
стюмы и хотим обставить 
все очень торжественно, 
чтобы они надолго запом-
нили праздничный для них 
день прощания с детским 
садом. Теперь, по новому 
федеральному закону об 
образовании, мы освобож-
дены от прежней функции 
подготовки детей к школе, 
то есть обучения их письму 
и чтению. Эти обязанности 
окончательно переданы 
подготовительным клас-
сам общеобразовательных 
школ, а мы отвечаем за фи-
зическое и психологическое 
состояние ребенка, за его 
нормальное, а не форсиро-
ванное развитие как само-
стоятельной личности.

К. ЛАТЫРОВ

На снимке, сделанном 
автором этих строк на 
предпосевной обработке 
почвы под сев  поздних 
культур в ГУПе им. Оска-
нова Сунженского райо-
на, видно, как идеально 
готовится пашня почво-
обрабатывающими  ком-
плексами «Кировец».  Это 
было перед выпадени-
ем снега на Сунженском 
хребте, где находятся зем-
ли упомянутого выше гос-
сельхозпредприятия.

Как сказал и.о. директо-
ра этого хозяйства Магомед 

Гагиев, пашни, заплани-
рованные под сев поздних 
культур, на 100% готовы к 
заделке семенного матери-
ала.

- Остается только по-
сеять кукурузу на зерно на 
площади,  составляющей 
700 гектаров, и 100 гектаров  
подсолнечника, - сказал он. 
– С севом этих площадей 
мы решили справиться в 
течение трех, максимум 
четырех  рабочих дней. 
Для этой цели подготовле-
ны  10 колесных  посевных: 
пять  тракторов «Кировец» 
и пять «Беларус» в прицепе 

с сеялками. Они в  бригад-
ном стане, откуда механи-
заторы выводят их  в поле.

Кукурузный материал 
уже поступил в хозяйство  и 
не сегодня - завтра, по сло-
вам Гагиева, начнется его 
заделка в почву.  При  каче-
ственном севе семян куку-
рузы  и нормальном уходе 
за посевами, как этого тре-
бует агротехника, хорошие, 
стабильные урожаи коро-
левы полей можно выращи-
вать и в зоне повышенного 
рискованного земледелия. 

В 2012 году в этом хо-
зяйстве с 500-гектарного 

поля кукурузы собрали с 
каждого в среднем по 70 
центнеров в початках.  

- Мы планируем в этом 
году с каждого гектара в 
среднем взять по 80 цент-
неров в початках, - про-
должает Магомед Гагиев. 
- Правда, орошения в этом 
году не будет, возможно, 
это будет со следующего 
года. Поэтому мы реши-
ли достичь такой урожай-
ности в расчете на гектар 
за счет применения новых 
технологий, связанных с 
агрохиммероприятием.  
Что касается урожайности 

подсолнечника, ее мы пла-
нируем довести  до 15-17 
центнеров. 

С севом поздних куль-
тур, по утверждению и.о. 
директора ГУПа им. Оска-
нова М. Гагиева, труже-
ники полей его хозяйства 
смогут справиться до кон-
ца текущего  апреля.  А в 
мае в хозяйстве готовятся 
к севу овощных культур, 
под которые уже подготов-
лен 15-гектарный  участок, 
лежащий вдоль Алханчурт-
ского канала.

Ш. БАТАРБЕКОВ 

Парад субботников

Сев кукурузы в ГУПе им. Осканова планируют провести за четыре дня

К знаменательному со-
бытию - празднованию 
выдающейся даты в исто-
рии России - 70-летия Ве-
ликой Победы - издатель-
ство «Деловой формат» 
готовит специальный вы-
пуск энциклопедии «Рос-
сия в лицах», сообщает 
пресс-служба Миннаца 
Ингушетии.

Выпуск носит название 
«Энциклопедия российских 

побед». На ее страницах 
будет рассказано о славных 
военных победах, о тяготах 
послевоенных лет, о том, 
как поднимали Россию в 
последующие годы. Часть 
книги будет посвящена со-
временной России.

В прошлом издатель-
ство успешно сотрудничало 
с Республикой Ингушетия 
в рамках подготовки выпу-
сков энциклопедии «Россия 

в лицах» к годовщине соз-
дания Северо-Кавказского 
федерального округа (2011) 
и Олимпиаде в г. Сочи 
(2014). Результатом сотруд-
ничества стало достойное 
представление республики 
среди других регионов Рос-
сии. Книгу, которая готовит-
ся на настоящий момент, 
будут открывать Президент 
российской Федерации, 
первые лица страны, вы-

дающиеся деятели России. 
Издание посвящено очень 
важной теме - юбилею По-
беды в Великой Отече-
ственной войне. Основная 
цель многотомного издания 
- рассказать о людях, кото-
рые своим трудом вносят 
неоценимый вклад в раз-
витие нашей страны, дать 
возможность ознакомиться 
с биографиями успешных, 
целеустремленных людей.

«Энциклопедия Россий-
ских побед» охватывает 
многие регионы России - от 
Северного Кавказа до Ура-
ла и Сибири - и призвана 
рассказать о людях, кото-
рые своим трудом вносят 
неоценимый вклад в разви-
тие нашей страны. В этой 
связи, Миннац Ингушетии 
призывает принять участие 
в проекте, чтобы в выпуске 
были представлены наибо-
лее достойные жители Ин-
гушетии.

Все участники проекта 
получат диплом, памятную 
медаль и именной экзем-
пляр энциклопедии «Россия 
в лицах».

Идеальная пашня

Готовится к выпуску энциклопедия 
«Россия в лицах»

О видах страхования, 
предоставляемых насе-
лению Республики Ингу-
шетия, нам рассказал ди-
ректор представительства 
ОАО «Страховая компания 
"Allianz" - одного из крупней-
ших финансово-страховых 
концернов, который уже бо-
лее 120 лет обеспечивает 
надежной страховой защи-
той миллионы клиентов по 
всему миру - Хусейн Джа-
браилович Евкуров.

- Как известно, стра-
хование может осущест-
вляться и в доброволь-
ном, и в обязательном 
порядке. Обязательное 
страхование представ-
ляет собой вид страхо-
вания, возмещение по ко-
торому затрагивает не 
только интересы  физи-
ческого лица, но и обще-
ственные интересы, и 
относится к приоритет-
ным видам страхования.

- К обязательному виду 
страхования относятся: ме-
дицинское страхование, 
страхование ответствен-
ности владельцев транс-
портных средств (авто-
гражданское страхование), 
страхование пассажиров, 
военнослужащих, профес-
сиональной ответственно-
сти отдельных специали-
стов.

Обязательное медицин-
ское страхование в России 
является составной частью 
государственного социаль-
ного страхования и гаран-
тирует гражданам получе-
ние медицинской помощи 
в случае возникновения 
страховых случаев. Равные 
возможности для всех граж-
дан России в получении 
медицинской помощи и ле-
карств обеспечиваются за 
счет средств, находящихся 
в ведении государственных 
фондов обязательного ме-
дицинского страхования.

Обязательное общее 
социальное страхование 
в России  и обязательное 
страхование от несчастных 
случаев на производстве и 
профессиональных заболе-
ваний курирует Фонд соци-
ального страхования.

Пенсионное страхова-
ние находится в ведении 
Пенсионного фонда.

Добровольное же стра-
хование, как способ финан-
совой защиты имущества, 
жилья, транспорта, здоро-
вья, жизни – естественный 
маршрут для большинства 
граждан цивилизованных 
стран. 

Страховая компания 
"Allianz" имеет лицензию на 
предоставление 24-х видов 
страхования для частных и 
корпоративных клиентов. 

Частные клиенты могут 
обратиться за страховани-
ем, к примеру: жизни на слу-
чай смерти человека; ренты 
- пенсионное страхование; 
накопительные имущества 
- квартиры, дома, ипотеки 
- мы поможем не остаться 
без крыши над головой и 
не потерять деньги, вло-
женные в ремонт и отделку; 
авто-КАСКО, ОСАГО, Зеле-
ная карта, дополнительные 
программы, чтобы клиент 
мог не волноваться о своей 
машине; здоровья - имеют-
ся программы, связанные с 
медициной и страхованием 
от несчастного случая; пу-
тешествия - отправляясь за 
границу, не забудьте купить 
полис страхования путеше-
ственников.

Корпоративные же кли-
енты имеют возможность 
страхования: корпоративно-
го имущества от огня, сти-
хийных бедствий и прочих 
рисков; персонала по спе-
циальным корпоративным 
программам; обязательного  
-  ответственности перевоз-
чиков пассажиров, членов 
СРО, опасных объектов. Не 
так давно вступил в силу 
Федеральный закон, регла-
ментирующий обязатель-
ное страхование опасных 
объектов на предприятиях: 
лифтов, котельных;  авто-
мобильного, железнодорож-
ного, водного и воздушного 
транспорта; также  страхо-
вания не только грузов, но и 
ответственности грузопере-
возчиков, и т.д.

- Хусейн Джабраи-
лович, расскажите, по-
жалуйста, о том, в чем 
разница между обяза-
тельным и доброволь-
ным медицинским стра-
хованием.

- Обязательное меди-

цинское страхование (ОМС) 
является составной частью 
государственного социаль-
ного страхования. Оно обе-
спечивает всем гражданам 
Российской Федерации рав-
ные возможности в полу-
чении минимальной гаран-
тированной медицинской и 
лекарственной помощи, но 
только в объемах и на усло-
виях, определенных специ-
альными государственными 
программами.

Добровольное же меди-
цинское страхование (ДМС) 
осуществляется на основе 
программ ДМС и обеспе-
чивает гражданам допол-
нительные медицинские и 
иные услуги сверх установ-
ленных программами обя-
зательного медицинского 
страхования.

Многие организации за-
страховывают свой пер-
сонал по программе ДМС, 
закладывая определенную 
сумму на их лечение. К 
примеру, у нас, в республи-
ке, застрахованы по ДМС 
все сотрудники сетей МТС, 
Мегафон и т.д.  и, в случае 
чего, они звонят в свою 
страховую компанию, где 
получают направление на 
бесплатное лечение, будь 
то в стоматологии или в дру-
гом учреждении.

- Какие новые про-
дукты страхования раз-
работаны компанией 
"Allianz" в последнее вре-
мя?

- Сейчас популярнее 
других экспресс-программы 
страховых компаний, так 
как многих, кто желает за-
страховать дачу или квар-
тиру, отпугивает сложная 
процедура оформления по-
лиса «по индивидуальной 
схеме». Ведь необходимо 
предоставить в страховую 
компанию  массу докумен-
тов, составить опись иму-
щества, определить его 
стоимость и т.д. Поэтому не 
так давно у нас появились 
такие коробочные продук-
ты, как страхование корпо-
ративного имущества: кли-
ника, офис, торговля. 

К примеру, у вас есть 
медицинская клиника и вы 
желаете застраховать обо-
рудование, здание и т.д. Мы 
можем застраховать зда-
ние, отдельно конструктив, 
отделку, инженерное обо-
рудование, технику, мебель, 
даже элементарно офис. 
В торговле - это товары на 
складе и прочее.

Новинки СК "Allianz" про-
сты, понятны и выгодны для 
потребителей. Клиент мо-
жет застраховаться без за-
явления и осмотра, полис 
оформляется быстро. По-
крытие по продуктам МСБ 
широкое. Для удобства кли-
ента в одном полисе можно 
оформить несколько видов 
страхования или выбрать 
нужную из нескольких опе-
раций. Например, страхова-
ние убытков от перерыва в 
деятельности, страхование 
электронных устройств от 
поломок, страхование граж-
данской ответственности 
или профессиональной от-
ветственности медицинских 
учреждений (для продукта 
"Allianz-Клиника"). Также 
для клиента предусмотре-
на рассрочка платежа без 
повышающих коэффициен-
тов. 

- Страхуете ли вы 
дома и здания от пожа-
ров, землетрясений и 
прочих природных сти-
хий?

- В "Allianz" можно за-
страховать все, что может 
сгореть, что могут украсть, 
испортить, разрушить, за-
лить водой и все, что может 
не выдержать натиска сти-
хии. Мы страхуем имуще-
ство от всех видов рисков 
и при наступлении любого 
вида страхового  случая 
производим выплаты, кро-
ме тех случаев, ответствен-
ность за которые снимается 
с нас Гражданским кодек-
сом РФ: воздействия ядер-
ного взрыва, радиации или 
радиоактивного заражения; 
военных действий, а также 
маневров или иных военных 
мероприятий; гражданской 
войны, народных волнений 
всякого рода или забасто-
вок.

- Помните, как пор-
тугальский футболист 
Криштиану Роналдо за-
страховал свои ноги? 
Имеется ли вид страхо-
вания для здоровья спор-

тсменов и обращаются 
ли с подобным желанием 
наши спортсмены?

- Такого случая, как с 
этим знаменитым напада-
ющим, у нас, конечно, не 
было, однако страхование 
спортсменов нами пред-
усмотрено. Дело в том, что 
сегодня спортсменов не до-
пускают к соревнованиям, 
если они не застрахованы, 
поэтому этот вид страхова-
ния для них обязателен.

- Часто ли в нашей 
республике пользуются 
таким видом страхова-
ния, как "страхование 
жизни"?

- Не скажу, что так часто, 
но случаев достаточно. Я и 
сам застрахован. Этот вид 
страхования позволяет обе-
спечить финансово себя и 
близких от последствий не-
счастных случаев, болезней 
и других непредвиденных 
событий.

- Есть ли какой-то вид 
страхования для защи-
ты детей?

- У нас есть такой вид 
страхования для накопле-
ния наследства для детей 
- " Альянс - защита ребен-
ка". Если родители желают 
откладывать часть своих 
средств на будущее для ре-
бенка, то они могут офор-
мить этот накопительный 
вид страхования с момента, 
когда их малышу исполнит-
ся год. При этом родите-
ли сами выбирают сумму 
взноса, который совершают 
ежегодно, вплоть до насту-
пления совершеннолетия 
ребенка. Если за эти годы 
ни с родителями, ни с ре-
бенком ничего не происхо-
дит, то по достижении ре-
бенком 18-летия страховая 
компания выплачивает еди-
новременно накопленную 
сумму с учетом всех деви-
дентов и бонусов.  В случае, 
если родители за это время 
погибли или же с ними слу-
чилось какое-то несчастье, 
в связи с чем они не могут 
делать взносы, страховая 
компания осуществляет эти 
взносы самостоятельно и 
выплачивает накопленную 
сумму с наступлением со-
вершеннолетия ребенка. 

- Как действовать 
клиентам страховых 
компаний при наступле-
нии страхового случая?

- Страховые случаи раз-
ные, но по всем их видам 
гражданин должен поста-
вить в известность страхо-
вую компанию не позднее 
24 часов с момента насту-
пления страхового случая 
любым доступным для него 
способом: по телефону, по 
электронной почте и т.д. Да-
лее потерпевший подает за-
явление и все необходимые 
документы в страховую ком-
панию. Страховые выплаты 
по закону, действующему 
в РФ, осуществляются в 
30-дневный срок с момента 
предоставления клиентом 
всех необходимых докумен-
тов. Мы стараемся уложить-
ся в этот срок и нередко 
укладываемся и в меньшие 
сроки. Задержка выплат 
не в наших интересах, по-
скольку федеральным за-
конодательством предусмо-
трены ежедневные пени за 
задержки выплат. 

- На что людям следу-
ет обращать внимание 
при выборе страховой 
компании?

- Практика показывает, 
что подавляющее большин-
ство страхователей оста-
навливает свой выбор на 
той страховой компании, 
где стоимость страховки 
просто-напросто выходит 
дешевле. При этом мно-
гие даже не интересуются 
содержанием программы 
страхования или делают это 
очень поверхностно. 

Делая выбор в пользу 
какой-либо компании, по-
лезно будет ознакомиться с 
ее историей, узнать, кто яв-
ляется учредителями, а так-
же кто из крупных известных 
фирм входит в число корпо-
ративных клиентов. Также 
следует обратить внимание 
на стабильность страховой 
компании и аккредитацию 
ее крупными банками, вы-
дающими кредиты. Обычно 
солидные банки вниматель-
но проверяют финансовую 
безопасность и стабиль-
ность своих партнеров.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Уроки 
страхового случая

Развитие страхования в России имеет более чем 200-летнюю 
историю. Система экономических отношений, которые представ-
ляет собой страхование в России, предусматривает формирова-
ние целевых денежных средств для возмещения различных ви-
дов ущерба и убытков как физическим, так и юридическим лицам.  



СЕРДАЛО3 стр.  № 52 (11186), четверг, 10 апреля 2014 года

Карабулакское КФХ «Ча-
сыгов», по словам предсе-
дателя АККОРИ Курейша 
Цороева, одно из замет-
ных фермерских хозяйств 
республики.

У владельца этого КФХ 
Умара Часыгова  мы  взяли 
интервью.

- Умар, начнем наш раз-
говор с весеннего сева. 
Скажите, пожалуйста, ка-
кие из работ уже реализо-
ваны в вашем КФХ  и какие 
предстоит выполнить в 
ближайшее время?

- На 15-гектарном участке 
мы успели посеять овес на 
зерно, сделано это было в 
хорошие сроки и качествен-
но. Семена овса, заделан-
ные в почву, хорошей конди-
ции,  с урожая, выращенного 
в нашем КФХ в 2013 году.  
Кстати сказать, они уже про-
росли и день ото дня всходы 
набирают рост.

Сегодня готовимся к севу 
подсолнечника и кукурузы, 
под которые уже подготови-
ли 100 гектаров почвы. 

-  Какую урожайность 
этих культур в расчете 
на круг планируется полу-
чить в этом году?

- Овса, думаю, с гектара 
меньше чем 15 центнеров 
мы не получим, а то и боль-
ше. А кукурузы -  центнеров 
по 65-70 в початках, маслич-
ных семян - по 14-15. Такая  
урожайность  этих культур у 
нас  ежегодно, несмотря на 
зону рискованного земледе-
лия.  Все наши 180 гектаров 
земли лежат на одном из 
склонов Сунженского хреб-

та, где годовых осадков вы-
падает в два раза меньше, 
чем на плоскости. Земли эти 
за последние 20 лет уже обе-
днели из-за нехватки органи-
ческого  удобрения, которое 
мы планируем восстановить  
посредством почвы и травы 
рапс,  которую начнем про-
водить со следующего года, 
по 10-15 центнеров ежегодно 
в течение 8-10 лет. Эта тра-
ва (сидерант)  запахивается 
в почву, ее перегной  дает 
почве органику не меньше, 
чем  навоз. А пока, чтобы 
получить сносные урожаи 
озимых и яровых культур, мы 
проводим  агрохимические 
мероприятия. Это подкорм-
ка озимых минеральными 
удобрениями, в том числе 
и яровых культур, а заодно 
применяем средства защиты 
растений.

В нынешнем году мы про-
вели подкормку 43-гектарно-
го поля озимых, из которых 
20 - пшеницы и 23 - ячменя.

Для подкормки этих хле-
бов  приобрели восемь тонн 
аммиачной селитры, за каж-
дую из которых уплатили по 
16 тысяч рублей. Удоволь-
ствие, как видите, дорогое, 
но зато на урожайность гек-
тара скажется сторицей.

- Какую урожайность в 
расчете на гектар плани-
руете получить в этом 
году?

- В любом случае,  ду-
маю, сможем взять не менее 
25 центнеров, а при благо-
приятной погоде, возможно, 
и выше. Скажу, что наше КФХ  
с начала его образования не 
оставалось в накладе. Ко-

нечно же,  при всем этом чи-
стый доход бывает неболь-
шим. А вот с внедрением в 
растениеводство сидеранта, 
т. е. рапса, надеемся в разы 
поднять урожайность озимых 
и яровых культур, соответ-
ственно  вырастут и доходы.

-  Умар, в вашем КФХ,  
насколько мне известно, 
есть еще животновод-
ство. Оно приносит  хо-
зяйству прибыль?

- Да, мы содержим 18 го-
лов КРС, из которых шесть -  
коров, остальные - молодняк  
на откорме. Корма, сено, зер-
нофураж, солома  у нас свои.

В прошлом году от каж-
дой коровы в среднем   надо-
или по три тысячи литров мо-
лока, а что касается откорма, 
в том году реализованы на-
селению в живом виде шесть 
голов скота, каждая из кото-
рых в живом весе достигала 
до 500 килограммов. Так  что 
животноводство, которое в 
ближайшее время плани-
руем довести до 30 голов, 
приносит КФХ, пусть пока не-
большие, но прибыли.

- Вы все говорите 
«мы», «нами», «работа-
ем», скажите, пожалуй-
ста,  кого вы еще имеете 
в виду.

- Я имею в виду  своих 
сыновей -  Абукара и Маго-
меда, и,  конечно же, Мусу 
Евлоева, являющегося  в 
КФХ механизатором широ-
кого профиля, который,  как 
говорится, сеет, выращивает, 
собирает выращенное.

Ш. БАТАРБЕКОВ

На днях в здании за-
вода «ВИЛС»   г. Назрани 
прошло совещание с уча-
стием руководителя  ре-
гионального Отделения 
общественной организа-
ции «Народный фронт 
РИ» Магомеда Баркинхо-
ева, профсоюзного ли-
дера республики Закри 
Мамилова и сотрудников 
ОПФР по РИ.

На совещании обсужда-
лись вопросы взаимодей-
ствия в части информа-
ционно - разъяснительной 
работы с населением в 
связи с принятием зако-
нодательных актов по во-
просам пенсионного обе-
спечения и пенсионного 
страхования. Министер-
ством труда и социальной 

защиты Российской Фе-
дерации утвержден план 
информационно-разъяс-
нительной работы по вве-
дению с 2015 года нового 
порядка формирования 
пенсионных прав и исчис-
ления пенсий, права выбо-
ра гражданами вариантов 
пенсионного обеспечения 
в системе обязательного 
пенсионного страхования.

«В связи с приняти-
ем Федерального закона 
«О страховых пенсиях» 
меняется система пен-

сионного обеспечения», 
- рассказала главный спе-
циалист-эксперт отдела 
организации назначения и 
перерасчета пенсий Ради-
фа Гадаборшева.

Возраст выхода на пен-
сию остался тот же, он 
повышаться не будет. Од-
нако вводятся два новых 
условия, с учетом которых 
будет назначаться пенсия 
– это требуемый стаж не 
менее 15 лет и величина 
индивидуального пенси-
онного коэффициента не 

менее 30 (так называемая 
балльная система). Размер 
страховой пенсии будет за-
висеть от набранных буду-
щим пенсионером баллов 
за каждый год страхового 
стажа и ряда дополнитель-
ных коэффициентов. Чис-
ло баллов будет зависеть 
от объема уплаченных 
работодателем страховых 
взносов за каждого ра-
ботника. Чем больше зар-
плата, тем больше начис-
ляется баллов, что будет 
стимулировать граждан к 

легальной работе.
Не осталось в стороне и 

молодое поколение. Обсу-
дили вопросы проведения 
совместной информацион-
но-разъяснительной рабо-
ты с молодежью по поводу 
права выбора лицами 1967 
года рождения и моложе 
вариантов пенсионного 
обеспечения в системе 
обязательного пенсионно-
го страхования.

М.МУСЛИМОВ

Лакхехьара йола Рос-
сера банкаш д1айолая-
ьй консультацеш къаман 
(национальни) платежни 
система хьаяра г1улак-
ха йола, шоай ло1амаг1а 
йолча расчетни центрашта 
т1аг1олла, из хоам бу РИА 
новости президента ВТБ  
Костина Андрейя ц1ера-
г1а. "Вай тахан йолаш 
йола расчетни системаш 
в1ашаг1а тохарца в1аш-
т1ехьа даргда цхьа-ши 
бут балалехьа из система 
хьае, цу ханале арахийца 
карточкаш  болх беш хург-

да масса йолча керттерча  
Россе банкай термина-
лашка, цу  т1а  вай Россе 
маьхкара  д1арадаьнна 
а доацаш", - иштта аьлар 
Костина.

Иштта цо цу т1а 1от1ате-
хад, шоллаг1ча  этапаг1а  
хьаергья  платежни система 
кердача ший ло1амаг1а  йол-
ча  расчетни система ларда 
т1а. Х1алхара беча лоар-
х1амаг1а  из  в1ашт1ехьа-
даккха ялх бут ха езаргъя.  
Дукха ха йоацаш хоам бир 
Паччахьалкхен Дума  п1аь-

раска  дийнахьа хьожаргъя 
законапроектага къаман (на-
циональни) платежни систе-
маг1а йолча,  хьалхара из 
1оеннарца.

Ерача дийнахьа хьааь-
лар Президента РФ Путина 
Владимира декхар т1адил-
лад аьнна правительствана 
цхьан бетта цар мел эша ре-
шенеш хьаергьйолаш Наци-
ональни платежни система  
хьайелара  г1улакха.

Таржам даьр
АУШ-НАЬКЪАН Муса

Cистема пенсионного 
обеспечения

Банкаш йолаеннай къаман 
(Национальни)

 платежни система хьае

В сельскохозяйственном секторе

ЗАБОТА О ЗЕМЛЕ – 
ЗАБОТА О БУДУЩЕМ

Просматривая новости 
на ингушских сайтах, об-
наружила заметку о том, 
что молодые люди из  на-
шей республики приняли 
участие во Всероссий-
ском турнире «MIXBattle».  
Мероприятие  проходи-
ло  на территории   «Ур-
бан-городка» в централь-
ном парке г. Ставрополя. 
«MIXBattle»  - это команд-
ный баттл, в котором  ре-
бятам предстояло пока-
зать свои способности 
по следующим дисципли-
нам: трикинг, брейк-данс и 
фриран.

Всероссийский турнир 
«MIXBattle» собрал на од-
ной площадке экстремалов, 
занимающихся танцами, 
паркуром и трикингом. Ребя-
та из нашей республики по-
казали хорошую подготовку 
и заняли четвертое место в 
номинации «Трикинг».

По данным Комитета по 
делам молодежи Ингуше-
тии, в нашей  республике 
в ближайшее время будет 
создаваться первый экстре-
мальный клуб по данным 
видам спорта.

Несомненно, вид спор-
та и участие в нем ребят из 
Ингушетии вызвал непод-
дельный интерес. Согласно 
информации, найденной на 
просторах сети Интернет,  
паркур - это новое веяние 
в молодежной экстремаль-
ной культуре, своеобразный 
трюковой спорт. По своей 
системе он находится ближе 
к акробатике и популярной 
бразильской борьбе капоэй-
ра. В России это движение 
было создано сравнительно 
недавно. 

Мы побеседовали с 
участником спортивного 
мероприятия Исмаилом 
Яндиевым, который за-
нимается паркуром уже 
полтора года. Паркур он 
понимает, как искусство 
перемещения и преодоле-
ния препятствий. Впервые 
о данном виде спорта он 
узнал посредством  сети 
Интернет. В видеохостинге 
«YouTube» было выложено 
видео чеченских ребят, где 
они демонстрировали свое 

мастерство в данном виде 
спорта. 

«Я стал искать в сети 
интернет все организа-

ции по паркуру в регионах 
Северокавказского окру-
га, и обнаружил, что во 
всех республиках, кроме 
Ингушетии, уже созданы 

свои команды», - говорит 
Исмаил.

Подумав, что было бы 
неплохо развить этот вид 
спорта в Ингушетии, Исмаил 
решил начать с себя и стал 
ежедневно тренироваться.

Несомненно, и меня, как 
простого обывателя, заинте-
ресовал выбор такого экс-
тремального вида спорта. 
На что Исмаил мне ответил, 
что всегда любил рисковать.

«Почему именно пар-
кур? Не знаю, всегда лю-
бил рисковать и отли-
чаться от окружающих. 

Это мой способ самовы-
ражения. Помимо паркура 
еще занимаюсь и пара-
шютным спортом», - от-
ветил Исмаил.

Узнал Исмаил о планиру-
емых в г. Ставрополе сорев-
нованиях через друзей из 
социальных сетей, которые 
стали в реальных условиях 
соратниками и товарищами. 

«Все представители 
из каждого региона ак-
тивно общаются в соци-
альных сетях, поддержи-
вают связь. Если вдруг 
какое-то мероприятие, 
− мы друг другу об этом 
сообщаем. У нас, так ска-
зать, образовалась уже 
своя семья», - говорит 
Исмаил.

Поездку на соревнова-
ния в г. Ставрополь органи-
зовал Комитет по делам мо-
лодежи Ингушетии. За что 
Исмаил Яндиев чрезмерно 
благодарен ведомству и, в 
частности, председателю  
Зурабу Мальсагову и специ-
алисту Аслану Оздоеву.

Спортивные соревно-
вания прошли на высшем 
уровне.

«Все было хорошо ор-
ганизовано, было много 

знакомых людей, друзей 
и, конечно, адреналина. 
Меня поразила атмос-
фера, которая там ца-
рила, никто не пытался 

казаться лучше, напро-
тив, все советовались 
друг с другом, исправля-
ли ошибки и помогали», - 
подчеркнул Исмаил. 

Выезд наших ребят на 
межрегиональные меропри-

ятия организуется уже не 
впервые.

«У нас и раньше был 
опыт участия в подоб-
ных мероприятиях. Так, 
в прошлом году на фе-
стивале в г. Пятигорске 
мы заняли первое место. 
Следующие соревнова-
ния пройдут в Республи-
ке Дагестан 29 апреля», 
- говорит Исмаил.

Паркур, как уже было 
отмечено, новое веяние в 
экстремальной молодежной 
культуре, но он уже начина-
ет набирать обороты во всех 
регионах. 

Хочется пожелать участ-
никам соревнований не 

оставлять занятия спортом, 
при этом соблюдая технику 
безопасности. Ведь экстре-
мальный вид спорта – это не 
только здоровый дух, но ко 
всему прочему еще и риск.

Удачи и больших побед 
нашим ребятам в последую-
щих соревнованиях.

Жаридат ЕВКУРОВА

Спорт без границ 
и препятствий

Parkour происходит от французского слова 
"parcours" и является искусством максимально 
эффективного преодоления полосы препятствий, 
встречающейся на пути движения человека. В паркуре 
можно использовать только ресурсы человеческого 
тела. Задача спортсмена не прекращать движение 
и достичь цели максимально коротким способом. 
Профессиональный трейсер (правильное название 
спортсмена, занимающегося паркуром) - должен 
быть всесторонне физически развит, пластичен, 
легок. Для него не существует непроходимых мест. 
Паркур-тренировки дают возможность ощутить 
полный контроль над своим телом и приблизить 
его возможности к идеальным.

В с.п. Альтиево  полным 
ходом идет строительство 
новой мечети по ул. Нагор-
ная.  Наш корреспондент 
побывал на месте строи-
тельства.

… Резкий визг камне-
пильных машин слышен 
издалека. Два  мастера по 
пилке желтого акушинского 
камня  Мухамед Муртазали-
ев  и Заур  Магомедов пре-
вращают сырье в красивые 

облицовочные плиты.  Не 
отрываясь от работы, он 
рассказывает: 

- Мы приехали из Даге-
стана. Сырье - акушинский 
камень -- тоже доставляем 
оттуда.  Кроме нас, еще пять 
человек трудятся здесь, на 
стройке, они тоже из даге-
станских сел и городов. До 
нас работала бригада из 
Узбекистана, они возводили 
стены. Наша задача - произ-

вести облицовочные рабо-
ты. Так вот и трудимся…

Новая мечеть возводит-
ся совсем рядом со старей-
шей мечетью Ингушетии, 
которая находится в конце 
улицы Нагорная. По вос-
поминаниям некоторых 
старожилов,  старинная ме-
четь была построена после 
первого визита Кунта-Хаджи 
Кишиева в Ингушетию,  куда 
он приехал с целью донести 

до людей ценности 
ислама. Старинная 
мечеть находится 
на холме, откуда от-
крывается прекрас-
ный обзорный вид 
на окрестности. По 
рассказам местных 
жителей,  старин-
ная мечеть является 
историческим зда-
нием и охраняется 
государством.

З. ЗАУРОВ
На снимках: 

две мечети - 
символ двух эпох;

Мухамед Мур-
тазалиев пилит 
желтый акушин-
ский камень для 

облицовки новой 
мечети

Мечети - быть!

История паркура напрямую связана с таким име-
нем, как Дэвид Бэль. Дэвид был обычным мальчиком, 
родившимся в Нормандии и выросшим во Франции, 
однако ему очень повезло с дедушкой, который был 
военным, а после героическим пожарником. Дедушка 
воспитывал внука в духе смелости, мужественности, 
героизма. Дэвид рос совершенно бесстрашным пар-
нем, об этом знала вся улица маленького нормандско-
го городка. Как и у любого мальчишки его возраста, у 
Дэйва было много друзей. 

Ситуация изменилась, когда семья переехала во 
Францию, в маленький пригород Парижа. Отец Дэви-
да был известным спасателем, однако не хотел, что-
бы сын следовал по такому же опасному пути и меч-
тал, чтобы Дэйв пошёл учиться в элитарный колледж, 
а после поступил на юридический факультет. Дэвиду 
было запрещено достаточно многое из того, к чему у 
него были физические склонности. Вскоре он нашёл 
способ для выхода энергии. Мечтам о скалолазании 
так и не суждено было сбыться, и скалы были заме-
нены на деревья. 

Было бы поразительно, что сын спасателя не меч-
тал быть похожим на отца. В 16 лет Дэйв оставляет 
учёбу и записывается в добровольную спасательную 
бригаду. Он сознательно развивает мастерство пре-
одоления препятствий, для того чтобы помогать лю-
дям в сложных ситуациях и труднодоступных местах. 
Дэйв разрабатывает свою концепцию передвижения 
по городу, делая своё передвижение максимально бы-
стрым. Он сознательно отказывается от пользования 
автомобилем, утверждая, что современный человек 
лишён возможности мобилизовать лично свои силы, 
так как они заменены на машины. Дэвид был ярым 
сторонником того, что любую езду можно заменить 
пешеходной прогулкой, если уметь ходить грамотно в 
условиях города. 

В городке Лисс некоторое время Дэвид работает 
пожарным, но затем повреждение руки даёт ему вре-
мя для перерыва и именно в этот момент появляется 
первая в мире команда по паркуру «Ямакаси». Паркур 
- это искусство преодоления дистанций в городских 
«джунглях», включающее элементы других спортив-
ных искусств. Дэвид встретился с единомышленни-
ками и организовал обучение, оно было бесплатным 
и не имело конструктивных правил. Вскоре один из 
лидеров "Ямакаси" стал упрекать Дэвида в этом. Это 
было первым поводом к расколу, вторым стало при-
стальное внимание журналистов, и вот поступило 
предложение Люка Бессона снять фильм о "Ямакаси". 
Дэйв от предложения отказался и ушёл из команды. 
Вскоре появилась Ассоциация паркура, и это тече-
ние распространилось по многим странам мира. Мир 
снова вспомнил имя Дэвида Бэйля, после того как тот 
снялся в рекламе спортивной обуви о Найк и роликах 
для БИ−БИ−СИ, как выяснилось, его искусство по−
прежнему остаётся неподражаемым.
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Министерство сельского хозяйства и продовольствия Республики Ингушетия доводит до сведения жителей, что с 20 апре-
ля по 20 мая 2013 года на посевах озимых культур будет проводиться химпрополка против сорной растительности.

За возможный ущерб скоту, домашней птице  и пчелам руководство сельхозпредприятий ответственности не несет.

О Б ъ Я В Л Е Н И Е

Назрань. Утро. Солнце 
выглядывает из-за белых об-
лаков. На аллейке  птички 
поют и о чем-то спорят.

Горожане торопятся на 
работу. Ожила магистраль. 
Автобусы едут не спеша,  со-
блюдая скоростной режим 
и строго придерживаясь 
правил. На дороге появля-
ются легковушки  и элита 
назрановской автомагистра-
ли: «Priora», «Mersedes», 
«Mitsubishi», «Land Cruiser»  
и т.д.

И начинается настоящее 
движение. Кажущаяся спокой-
ной и безопасной  магистраль 
вдруг становится  «трассой для  
быстрой езды».  Но загорается 
гордый зеленый свет светофора  
и на миг движение замирает, и 
пешеходы исполнены надежды 
перейти  по зебре. Нетерпеливо 
рычат грузовые машины, эли-
та молчит, бибикает малютка 
«Ока»,  и шаги пешеходов уско-
ряются. Вдруг слышится бо-
лее громкое рычание… О! Это 
«волк» или «лев» ингушской 
автомагистрали – «Camry». Он 
едет  со скоростью света. Ему  
без благодарности с его сторо-
ны  уступают дорогу. Счастье, 
почти все пешеходы уже переш-
ли  на ту сторону.

Но, пролетая мимо, «Camry» 
чуть ли не уносит их волной за 
собой. «Это, наверное, Шума-
хер», - говорит хриплым голо-
сом мужчина преклонного воз-
раста из только что спасшейся 
толпы. Да, и таких шумахеров  
на дорогах Ингушетии очень  
много. Авто несется мимо по-
ста ГАИ. Трое из постовых ре-
шаются преследовать гонщика, 
но остаются далеко позади, еле 
слышно сиренное ву-ву-у,  и 
почти затерялся свет мигалки 
среди большого движения.

Едет гонщик, играет гром-
кая музыка, и «пусть весь мир 
подождет!»

Рядом появляется другой та-
кой же,  к ним присоединяется 
еще один. И давай, кто первый, 
кто быстрей!

Свист колес! Форсаж! Жуж-
жание моторов, дым выстре-
ливает из глушителя. «Нас  не 
догонят, нас не обгонят!» - сме-
ются ребята и  все, кто не равно-
душен к данной картине. 

Конечная точка – первый 
микрорайон.

«Mersedes» уверенно дер-
жится на первой  позиции, на 
второй – «Leksus», на третьей 
– «Camry»,  на четвертой – 
«Priora». И тут «Priora» обгоня-
ет «Camry», «Leksus» обгоняет 
«Mersedes» – и они чудом про-

скальзывают между двух еду-
щих танков бездорожья – «МА-
Зов», оставляют позади машину 
«скорой помощи». «Наш кли-
ент», -  говорит водитель рядом 
сидящей медсестре. Четверка 
направляется на площадь  Со-
гласия, и  на центральную ули-
цу города. И снова лидер гонки 
«Mersedes».  Позади «Camry» и  
«Leksus», но сейчас это хитрый 
трюк водителя.

Наконец-то! Настал  удоб-
ный момент  и «лев» вырывает-
ся вперед. Ух! Как бьется серд-
це! Сколько адреналина! Едут  
шумахеры, но подло моргает 
датчик топлива у автомобиля 
«Priora», и он останавливает-
ся заправиться на ближайшей 
автозаправке. Подъезжает к 
бензоколонке, остальные трое – 
солидарны. Что-то мелькает… 
Появляются мигалки. Это те са-
мые стражи дороги. Не сдаются 
ребята. Еле успев расплатиться,  
четверка продолжает состяза-
ние.

Хранители дорожного пра-
вопорядка останавливаются за-
правиться.

Два «железных коня» и 
«лев» несутся, прибавляя ско-
рость… Увидев «смельчаков», 
некоторые из водителей «ВА-
Зов» заражаются лихорадкой 
гонки. Маршрутные такси тоже. 

Полные пассажиров, они пыта-
ются обогнать друг друга, а пас-
сажиры переживают за своего 
водителя: «Гони, гони, мы от-
стаем!» На возмущенных, а их 
немного, болельщики водителя 
смотрят недоуменно… Кажет-
ся, эта четверка заразила все ав-
тодвижение города и здесь пол-
ным ходом идет «Формула – 1».

Вновь слышится звук си-
рены – все еще едут за четвер-
кой дозорные магистрали. Вот 
упертые! Может, они тоже ре-
шили  присоединиться или дей-
ствительно нацелены догнать 
правонарушителей и наказать. 
Почему бы не объявить план 
«Перехват»? Непонятно. 

«Mersedes» вновь вырыва-
ется вперед и почти близка ко-
нечная точка.  Еще чуть-чуть 
и он – первый, он – лидер! От 
этой  мысли столько радости, 
взрыв смеха, ослеплены глаза… 
Крутой разворот, дерево, и при-
ехал… Собралась толпа. «Ско-
рая помощь» подоспела. Гаиш-
ники что-то пишут, оформляют, 
меряют расстояние от размято-
го «короля трассы» до места его 
разворота.

Кое-кто снимает на мобиль-
ный телефон этого молодого 
гонщика, сейчас он «герой» 
видеоблогов в Интернете. Его 
вытаскивают. Еще в сознании: 
«Я выиграл, я выиграл?» - еле 
слышно спрашивает пострадав-
ший. «Да, тебе еще крупно по-
везло!» - отвечают врачи и везут 
в больницу.

Муса БАРКИНХОЕВ

Осторожно: "Шумахер"!
Безопасность дорожного движения

П о п у л я р н о с т ь 
MMA в республике 
набирает обороты. 
П од т ве р ж д е н и е м 
тому стал чемпионат 
РИ по этому краси-
вому и зрелищному 
виду единоборств. 
В MMA разреше-
ны практически все 
виды техник: удары, 
борьба, удушающие 
и болевые приемы, 
подсечки, захваты 
и многое другое из 
арсенала многих ви-
дов боевых искусств. 
Чемпионы MMA в 
различных версиях 
Федор Емельянен-
ко, Шамиль Завуров, 
Хабиб Нурмагомедов 
и другие уже дав-

но стали кумирами для тысяч мальчишек. Напомним, что в 
Джейрахском районе Ингушетии ежегодно проводится статус-
ный турнир по версии M-1 «Битва в горах». Вполне возможно, 
что кто-то из чемпионов и призеров нынешнего чемпионата 
РИ по MMA в будущем тоже будет участвовать в самых из-

вестных соревнованиях. А пока файтеры, занявшие первые 
два места в каждой из весовых категорий, примут участие в 
чемпионате СКФО по MMA, который состоится в конце апре-
ля в г. Нальчике.

Технические результаты чемпионата РИ по MMA 
5.04.2014 г.: 

вес до 65 кг.: первое место - И. Сампиев «Вайнах»; 
второе место - А. Гойтов «Вайнах»; 
третье место - Р. Цечоев «Вайнах»; А. Дзейтов «Боец»;
вес до 70 кг.: первое место - И. Исаев «Вайнах»;
второе место - М. Ражапов «Эрзи»;
третье место - М. Евлоев «Нарт»;  Х. Дзангиев «Нарт»;
вес до 77 кг.: первое место - Местоев «Нарт»;
второе место - Б. Сакалов «Боец»;
третье место - Х. Кодзоев «Эрзи»; В. Шанхоев «Боец»;
вес до 84 кг.: первое место - И. Оздоев «Нарт»;
второе место - А. Цицкиев «Вайнах»;
третье место - Х. Албогачиев «Боец»; Х. Муцольгов «Ка-

лой»;
вес до 93 кг.: первое место - М. Героев «Нарт»;
второе место - А. Гулиев «Боец»;
третье место - А. Котиев «Боец»;
вес св. 93 кг.: первое место - И. Алмазов «Вайнах»;
второе место - И. Чахкиев «Калой»;
третье место - З. Дахкильгов «Вайнах».

З. ЗАУРОВ

Все мы  наслышаны 
о нашем страдающем ка-
честве сервиса и обслу-
живания. А посетители 
ресторанов и магазинов в 
Ингушетии, естественно,  
хотят получать качествен-
ный сервис. Для этого ли-
нейный и управленческий 
персонал должен владеть 
всеми необходимыми про-
фессиональными навы-
ками, чтобы предприятия 
были успешными и прино-
сили ожидаемый доход, а 
клиенты - довольны.

Бизнес в сфере обслужи-
вания - один из самых чело-
векоемких. В том смысле, что 
здесь важен так называемый 
человеческий фактор для 
успешного развития и процве-
тания дела, а не количество 
работников. Хорошо, если 
персоналом движет желание 
преуспеть в профессиональ-
ном плане, сделать карьеру 
или реализовать свой лич-
ностный потенциал. Но чаще 
всего персонал рассматрива-
ет свою работу, как возмож-
ность подработать или тихо, 
безучастно «протирать шта-

ны» под крышей и в тепле. 
Такое отношение к работе, 
естественно, сказывается на 
клиентах. Люди, приходящие 
за качествен-ной услугой или 
товаром, не чувствуют к себе 
искреннего профессиональ-
ного отношения и понимания.

Какие мы видим ошибки 
работников сфер обслужива-
ния?

Безответственность: без-
ответственный человек опа-
сен и неконтролируем, до-
верять ему что-то - глупо, 
объяснять – все равно, что 
говорить со стенкой. Халат-
ность: работа, выполненная 
без желания, с целью просто 
поскорее отделаться от нее, 
никогда не будет качествен-
ной.

Отсутствие пунктуально-
сти: неумение распределять 
свое время влечет послед-
ствия, сказывающиеся на 
общем деле. Страдать начи-
нают все. Благодаря откла-
дыванию обязанностей про-
исходит так, что сотрудник не 
успевает выполнить задачу 
к сроку, что равносильно не-
выполнению работы в прин-
ципе.. 

Неадекватность: выра-
жается в совершенно раз-
ных аспектах: повышенная 
чувствительность к инфор-
мации, конфликтность, исте-
ричность, неумение держать 
себя в руках, склонность к за-
пуску слухов и обсуждениям 
людей за их спинами.

Лживость: обманываю-
щий человек, дающий и не 
выполняющий обещаний, не 
отвечающий за свои слова, 
не отдающий им отчет, в ито-
ге становится причиной мно-
гих проблем. 

Так в чем же причина, 
такого отношения к работе? 
Может, время  такое: неответ-
ственная молодежь подрос-
ла, никому ничего не надо..? 
А может,  на предприятиях 
не существует корпоратив-
ной культуры, идеологии, 
приходящие  сотрудники не 
проходят даже элементар-
ной подготовки? В итоге они 
вынуждены сами адаптиро-
ваться в коллективе,  и по 
ходу хоть чему-нибудь на-
учиться, чтобы создать види-
мость работы. "Требования" 
и "стандарты обслуживания" 
- часто вообще неизвестные 

понятия, а "психология об-
служивания" - это что-то из 
области фантастики. Может, 
работодатели думают, «какой 
смысл их учить, затрачивать 
деньги, если они все равно 
уйдут через три месяца».  А 
над причиной ухода сотруд-
ников в такие короткие сроки 
кто-нибудь задумывался? 

Для человека, пришед-
шего устраиваться на работу 
без предварительной подго-
товки или практики, работа в 
ресторане или магазине ка-
жется безумно сложной. Ра-
ботнику толком не понятно, 
чего хочет от него клиент и 
как выполнить то, что от него 
требуют. Замечания и взыска-
ния в свой адрес сотрудник 
считает необоснованными 
и несправедливыми, потому 
что не обучен ремеслу. След-
ствием, как правило, являет-
ся хаос. Выход, конечно, есть 
из сложившейся ситуации и 
"текучки" кадров можно из-
бежать. По нашему мнению, 
нужно, во-первых,  обучить 
персонал. Во вторых, вовлечь 
в процесс деятельности (уча-
стие в стратегических планах 
придает сотруднику собствен-
ную значимость и нужность 
предприятию). В-третьих, вы-
работать четкую политику, на-
правленную на достижение 
общих целей. В-четвертых, 
мотивировать. Возможно, тог-
да сервис в нашей республи-
ке выйдет на новый, высокий 
и надежный уровень.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Первым делом  - научить, 
а затем требовать

Сервис

Спорт

MMA: лучшие бойцы республики 
уже определились

 В ФОКе г. Назрани 5 апреля закончился чемпионат Республики Ингушетия 
по MMA (смешанным единоборствам).

Не сидевший за рулем 
человек никогда не смог бы 
распознать особого языка, 
на котором общаются авто-
мобилисты. Правильно и 
логично появление спосо-
ба общения водителей ав-
тотранспортов, ведь и на 
дорогах не редки случаи, 
когда чувствуешь необхо-
димость выразить какую-
то мысль или чувство не-
знакомцу, разделяющему с 
тобой автотрассу. 

Итак, о том, какие суще-
ствуют условные обозначе-
ния с помощью сигналов  на 
трассе.

Если впереди едущий 
автомобиль мигает левым 
поворотом, это означает: "Я 
занимаю левую полосу. Идти 
на обгон ни в коем случае 
нельзя!"

Когда вы едете по ночно-
му городу и впереди едущий 
автомобиль подмигнул вам 
один раз дальним светом, 
значит: "У вас включен даль-
ний свет. Ослепляете!"

Если встречная машина 
мигнула дважды дальним 
светом, то это предупрежде-
ние: "Сбавьте скорость, впе-
реди милиционеры!"

Если же встречная ма-
шина подмигнула несколько 
раз, значит, впереди произ-
водятся ремонтные работы, 
либо произошла авария. По 
возможности  стоит проехать 
объездным путем. 

Случается такое, что обе 
полосы дороги очень узкие, 
а перед вами едет какой-
нибудь вид больших машин 
(фура, автопоезд, грузовые). 

Они перекрывают вам обзор 
и вы не решаетесь пойти на 
обгон. Внимательно следите 
за языком автомобилистов. 
Водители крупных машин 
часто замечают вашу не-
решительность и стараются 
помочь. Если перегоражива-
ющая обзор автомашина ми-
гает левым поворотом, зна-
чит, путь свободен и он готов 
прижаться к правому боку 
дороги и вас пропустить.

В городе, как правило, 
пользуются сигналом - "гуд-
ком". 

Во-первых, сигнал может 
обозначать то, что вы соз-
даете аварийную ситуацию 
и вас просят прекратить это 
делать.

Сигналы "бип-бип" так же 
используют на светофорах. 
Возможно, вы зазевались  и 
вас просят сдвинуться с ме-
ста, чтобы последующая ко-
лонна могла проехать даль-
ше. Конечно, особенно на 
наших дорогах, нередко слу-
чается, что светофор едва 
переключился на желтый, 
а вам уже вовсю сигналит 
автомобилист сзади. Но так 
поступают только невоспи-
танные люди, обращать вни-
мание на которых не следует. 

Возможно, вы едете со 
скоростью 40 км/ч по край-
ней левой полосе дороги и 
автомобилист сзади слепит 
вас дальним светом, это 

означает просьбу освобо-
дить дорогу. Такая просьба 
вполне справедлива. Если 
вы не спешите и не желаете 
ехать быстрее, не следует 
занимать скоростной ряд. 
В ином случае поддаваться 
на провокацию подгоняюще-
го сзади  водителя не стоит. 
Порой испугаешься какого-
то типа на большой машине 
и вывернешь руль  вправо, 
чтобы уступить дорогу "на-
ступающему на пятки", а там 
"хлоп" и въехал в бок сосед-
ней автомашины. Следует 
сохранять спокойствие, но и 
не злить такого машиниста, 
по возможности уступив ему 
путь.

Нередко едущее следом 
авто мигает вам левым пово-
ротом. Это означает, что он 
спешит и просит  пропустить 
его. Постарайтесь исполнить 
его просьбу.

Если обогнавший вас ав-
томобиль несколько раз под-
мигнул «аварийкой», значит, 
он благодарит вас за то, что 
пропустили, либо же извиня-
ется, что «подрезал».

Иногда в пробке авто с 
соседнего ряда, находяще-
еся сзади от вас, коротко 
мигает дальним, что озна-
чает то, что он позволяет  
вам проехать. Обязательно 
поблагодарите его, мигнув 
«аварийкой» в ответ.

Понимать язык автомо-

билистов очень важно. Води-
тели очень благодарны тем, 
кто понимает их сигналы и 
способен обмениваться фра-
зами на дорогах.

 Один знакомый водитель 
маршрутного такси расска-
зал мне забавную историю 
как раз по такому случаю: 

- Ехал я как-то по до-
роге и подмигнул дальним 
светом водителю, ехавше-
му впереди меня, прося его 
пропустить на повороте. Тот 
со встречной полосы мигнул 
мне дальним светом в ответ, 
что я расценил как согласие 
и смело повернул влево, в 
то время как он свой авто-
мобиль не остановил. Мы 
едва успели затормозить. 
Я выпрыгиваю из своей ма-
шины, он, в свою очередь, 
подбегает ко мне и весь на 
эмоциях, обозлившийся, я 
кричу: "Почему ты не остано-
вился, если согласился про-
пустить меня? Мы ведь мог-
ли столкнуться?!" А тот мне 
отвечает, что расценил мой 
сигнал дальним светом, как 
приветствие, и поздоровался 
со мной, мигнув дальним в 
ответ. Пришлось разъяснить 
ему, что означают различные 
условные сигнальные фразы 
на дорогах, чтобы больше он 
не создавал аварийных ситу-
аций. Было очень неприят-
но, ведь последствия могли 
быть тяжелыми.

Со всеми в мире нужно 
уметь общаться, поэтому 
учитесь языку автомобили-
стов и будьте вежливы на до-
рогах.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Живой мир вокруг нас 
удивительно богат и ин-
тересен. Живя в Магасе 
или в Карабулаке, чтобы 
познакомиться  с удиви-
тельными богатствами 
флоры и фауны, вовсе 
необязательно отправ-
ляться в дальние края, 
заповедники и природные 
заказники. Надо просто 
оглянуться вокруг, найти 
время наблюдать за при-
родой.

В действительности, нас 
окружает множество живых 
существ и растений, кото-
рые можно встретить бук-
вально в черте города. По-

думайте сами, разве много 
в мире мест, где орлы, пусть 
и не самые большие пред-
ставители этого семейства 
хищных птиц, летают над 
городскими кварталами, 
улицами, как в Назрани? 
Еж, живущий в саду, лиса 

«попытавшая счастье» в 
окрестностях пригорода, 
даже визит волка – все это 
свидетельства того, что в 
лесу и поле, и без челове-
ка, жизнь многообразна и 
интересна. Кстати, в наших 
городских скверах и рядом 
с аллеями деревьев можно 
увидеть ласку, маленькую 
сову. А на речках или На-
зрановском пруду завсег-
датаями стали утки, цапли 
и, конечно, нельзя забыть 
визит огромного пеликана, 
который радовал детей, гу-
лявших по назрановской 
набережной.  Взрослым 
необходимо показывать, 
рассказывать о природе 
Ингушетии, которая рядом 
с нами. Для малышей эти 
уроки крайне важны.

Конечно, интересно на-
блюдать за поведением 
животных. Они иной раз по-
ражают своим умением при-
способиться к обстановке и 
извлечь из нее пользу для 
себя. Казалось бы, обык-
новенная курица, что с нее 
взять.., но она, парадокс, 
поведением порой напоми-
нает чем-то человека…

 Как-то раз, в с.п. Бар-
суки мы наблюдали в   за 
представителем семейства 
кошачьих – нашим котом 

Лоскутом. Кот  отправился 
поохотиться, и пришлось  
невольно обратить внима-
ние на пеструю курочку, ко-
торая неотступно, в метрах 
двух-трех следовала за ним.  
В то время, как другие куры 
и два петушка штурмовали 
близлежащие  огороды, эта 
курица неустанно взбира-
лась по холмистой местно-
сти. Со стороны это было 
похоже на комиссию, обсле-
дующую каждую складку на 
местности.  

 Надо сказать, ждать 
пришлось недолго, дабы по-
нять тайну этого  охотничье-
го тандема. Оказалось, что 
честным добытчиком здесь 
был только кот, а курица 
была сущим разбойником 
и паразитом. Как только кот 
находил (видимо, по звуку) 
крупную личинку или мел-
кую полевку и хватал их, его 
преследовательница, из-
ловчившись, предпринима-
ла дерзкую попытку украсть  
чужую добычу. И иногда ку-
рице это удавалось. Удиви-
тельно было и то терпение, 
которое проявил Лоскут по 
отношению к наглой пти-
це. Он, молча и терпеливо,  
почти половину  дня, «рабо-
тал» на крылатую воровку. 

 Единственно о чем при-
шлось сожалеть в эти ми-
нуты, что мы не засняли  
замечательную историю 
на видео. Но  остается на-
дежда стать свидетелями 
новых историй, ведь мир 
растений и животных вокруг 
нас, повторим это еще раз, 
полон удивительных фактов 
и событий. 

В. САИТОВ

 В мире животных

Кот-трудяга 
и курица-

вымогатель

ЯЗЫК 
АВТОМОБИЛИСТОВ

Военная служба - важ-
нейший вид деятельности 
граждан Российской Фе-
дерации по защите Отече-
ства. В силу значимости 
военной службы, государ-
ство определяет основные 
вопросы ее содержания 
и порядок прохождения 
военной службы, права, 
обязанности и ответствен-
ность военнослужащих.

Человек - центральная 
фигура в армии и на флоте. 
От его профессиональной 
подготовленности, духовных 
и физических качеств непо-
средственно зависят сроки 
освоения современной во-
енной техники, уровень бо-
евой готовности. Каждый 
гражданин должен помнить 
требования Конституции 
Российской Федерации - ос-
новного закона государства 
относительно исполнения 
воинской обязанности. За-
щита Отечества является 
долгом каждого гражданина 
Российской Федерации. Для 
нашей страны, пережившей 
неимоверное количество 
войн и смут, слова «защит-
ник Отечества» наполнены 
особым смыслом. Верность 
присяге, воинскому долгу и 
любовь к Родине всегда от-
личала российского солдата. 
Выполнять воинский долг 
нелегко, однако он должен 
быть добросовестно выпол-
нен, несмотря на встречаю-
щиеся трудности.

В условиях реформиро-
вания Вооруженных сил РФ 
роль человеческого фак-
тора в повышении боеспо-
собности армии и флота 
неуклонно возрастает в ко-
личественном отношении, 
так как реформирование 
Вооруженных сил предусма-
тривает создание новых со-

единений и воинских частей, 
оснащенных современными 
средствами и военной тех-
никой, эксплуатировать ко-
торые должны специалисты, 
способные ее освоить, и в 
короткий срок военной служ-
бы стать профессионалом 
своего дела. Весенняя при-
зывная компания началась с 
1 апреля, и будет проходить 
до 15 июля 2014 года.   При-
зыву подлежат юноши в воз-
расте от 18 до 27 лет, состоя-
щие или обязанные состоять 
на воинском учете по месту 
жительства.

Призыв граждан на во-
енную службу организуется 
в соответствии с требовани-
ями ФЗ-53 «О воинской обя-
занности и военной службы», 
постановления Правитель-
ства Российской Федерации   
от 11 ноября 2006 года №663 
«Об утверждении Положе-
ния о призыве на военную 
службу граждан РФ» и при-
каза министра обороны РФ 
№400 - 2007 года «О мерах 
по повышению постановле-
ния правительства Россий-
ской Федерации №662 - 2006 
года».

Каждый гражданин, полу-
чивший повестку о явке в от-
дел военного комиссариата 
РИ по муниципальному об-
разованию, должен явиться 
в указанный срок.

Все граждане, подлежа-
щие призыву, проходят меди-
цинское освидетельствова-
ние врачами-специалистами: 
терапевтом, хирургом, не-
вропатологом, окулистом, 
отоларингологом, стомато-
логом, психиатром, а в слу-
чае необходимости - врача-
ми других специальностей. 
В случае невозможности 
дать заключение о годности 
гражданина к военной служ-
бе, указанный гражданин на-

правляется на амбулаторное 
или стационарное медицин-
ское обследование в меди-
цинское учреждение.

Всестороннее и глубокое 
изучение   граждан, подле-
жащих призыву на военную 
службу, является важнейшей 
задачей отделов Военного 
комиссариата РИ по муни-
ципальным образованиям по 
обеспечению качественного 
комплектования ВС РФ мо-
лодым пополнением.

В процессе осуществле-
ния мероприятий, связанных 
с призывом граждан на воен-
ную службу, отделы Военного 
комиссариата РИ по муници-
пальным образованиям тес-
но взаимодействуют с пре-
подавателями ОБЖ школ, 
профессионально-техниче-
ских училищ, учебных заве-
дений ДОСААФ, для более 
полного изучения граждан 
с учетом реальных дости-
жений в тех или иных видах 
профессиональной деятель-
ности. Это позволяет каж-
дому гражданину подобрать 
военную специальность с 
учетом его опыта, способно-
стей и наклонностей.

Срок военной службы 
остается без изменения - 
один год.

Формирование и отправ-
ка в Вооруженные силы РФ 
осуществляется со сборного 
пункта Военного комиссариа-
та Республики Ингушетия.

По прибытии на сборный 
пункт Военного комиссари-
ата Республики Ингушетия 
каждый призывник должен 
иметь при себе паспорт и во-
дительское удостоверение.

Граждане, подлежащие 
призыву, проходят контроль-
ное медицинское освиде-
тельствование, мероприятия 
профессионального психо-
логического отбора, собесе-

дование с представителем 
воинской части и, если он 
признан годным к военной 
службе, определяется в ко-
манду.

Каждому призывнику вы-
дается памятка, где пере-
числены его права и обязан-
ности, номера телефонов 
военной прокуратуры и ко-
мендатуры. Также, на каждо-
го призывника открывается 
банковский счет, а по месту 
прохождения военной служ-
бы выдается банковская кар-
та.

Перед отправкой молодо-
го пополнения из нашей ре-
спублики представителями 
муфтията РИ и комитетом 
по защите прав военнослу-
жащих проводятся беседы 
воспитательного характера, 
разъясняется необходимость 
обучения молодых граждан 
военному делу, что привет-
ствуется любой религией, 
чтобы они достойно пред-
ставляли Ингушетию.

В случае возникновения 
проблем с нарушением воин-
ской дисциплины, Военным 
комиссариатом Республи-
ки Ингушетия принимаются 
меры с привлечением ро-
дителей и уполномоченных 
представителей Главы Ре-
спублики Ингушетия по раз-
решению конфликтных ситу-
аций. 

Желаем молодым людям, 
которые будут служить в ря-
дах Вооруженных сил Рос-
сийской Федерации, чтобы 
они достойно представляли 
нашу республику, свой народ 
и с честью, не посрамляя на-
ших героев, исполняли свой 
долг перед Отечеством.

К. ХУЧИЕВ,
начальник отделения 

Военного коммисариата 
РИ по работе с 

гражданами

Служу Отечеству

Фото-Интернет


